

D. de la marina feb 19/955
**Sugerencias de los Veteranos
sobre el monumento a Céspedes**

**Señalan la Avenida de Carlos III como lugar
adecuado para su erección. Carta del Consejo**

El Consejo Nacional de Veteranos de la Independencia de Cuba nos envía, con el ruego de su publicación, una copia de la carta que ese organismo ha dirigido al doctor Armando de la Vega, presidente del Ayuntamiento de La Habana, relativa al lugar donde debe ser emplazado el monumento a Carlos Manuel de Céspedes y con las dimensiones y perspectiva que merece el Padre de la Patria, aduciendo respetables motivos históricos para seguir el sitio de la Avenida de Carlos III en que murió el mayor general Domingo Goicuría.

He aquí el texto de dicha carta:
Señor:

Reunido el Ejecutivo Nacional de la Asociación Nacional Carlos Manuel de Céspedes, el sábado 12 del presente mes, en su local social del Consejo Nacional de Veteranos, con conocimiento de que por esa Honorable Cámara Municipal de su digna presidencia, hubo de tomarse el acuerdo, por unanimidad, de que en la Plaza de Armas donde se encuentra la estatua de Fernando VII sea erigida la del Padre de la Patria, Carlos Manuel de Céspedes, a cuyo efecto el día 27 del actual, al cumplirse el 81 aniversario de la muerte del prócer sea colocada la primera piedra para la erección de dicho monumento.

Se acordó que la Asociación Nacional Carlos Manuel de Céspedes dirija a Ud., como presidente de esa Cámara Municipal, la siguiente comunicación, felicitando a Ud., y a los componentes de esa Corporación, por tan patriótico acuerdo que responde a un anhelo hondamente sentido por toda la ciudadanía.

La Asociación Carlos Manuel de Céspedes, se constituyó sólo a los efectos de que en la ciudad de La Habana, se erigiera una estatua al padre de la Patria, digna de los grandes prestigios que el prócer disfrutó en nuestra Patria, por lo cual, desde hace dos años venimos laborando para llegar a la anhelada conclusión. Ahora bien, el lugar adecuado para el emplazamiento del gran monumento, que debe ser digno de la grandeza del Mártir de San Lorenzo, ha sido siempre considerado el sitio en que la Avenida de la Independencia ha ocupado la estatua del rey Carlos III.

Son públicas y de todas conocidas las razones históricas y emotivas del emplazamiento allí de la estatua de Carlos Manuel de Céspedes y no en la Plaza de Armas. En primer lugar, de colocarse en la Plaza de Armas el monumento, tendrá éste que ser de la magnitud que es el de Fernando VII, por lo reducido del espacio que quitaría perspectiva a un grandioso monumento, como precisamente el pueblo espera que sea, la gran estatua erigida al Padre de la Patria.

En segundo lugar, que erigiéndose el Monumento en la Avenida de la Independencia, se dispondría de todo el espacio necesario para la perspectiva que la magnificencia del monumento exige, y se daría cumplimiento con ello, a la última voluntad del mártir de nuestras libertades mayor general Domingo Goicuría quien al ser conducido por el Príme-

ro de Ligeros al Castillo del Principe, donde habria de ser ejecutado en garrote vil, hizo el siguiente pronunciamiento que ha recogido la Historia de Cuba: "Carlos III, no habrá más reyes sino presidentes y tu estatua será sustituida por la de Carlos Manuel de Céspedes". Subió con gran valor las gradas del patibulo, quiso hablar a la multitud, pero se lo impidió el redoble de tambores, entonces, dijo reposadamente, ya en el banquillo fatal "Muere un hombre, pero nace un pueblo" y sin inmutarse, lanzó a la inmortalidad su gran espíritu para iluminar eternamente la conciencia cubana.

La Asociación Nacional "Carlos Manuel de Céspedes", y el Consejo Nacional de Veteranos de la Independencia de Cuba, que la respalda, que viene luchando para que se de cumplimiento al gran deseo de todo el pueblo de Cuba, esperan que en los actuales momentos, cuando nuestras instituciones nacionales, provinciales y municipales, están con tanto esfuerzo ocupándose en engrandecer el sentimiento patrio, produciendo las precisas reivindicaciones, exaltando nuestras grandes figuras patrióticas esa Cámara con vistas a todo lo anteriormente expresado, con toda seguridad, esperamos que se produzca en el sentido de que la primera piedra, de la gran estatua de Carlos Manuel de Céspedes, sea instalada el día 27 del actual mes de febrero en la Avenida de la Independencia y en lugar indicado de acuerdo con su última voluntad, por el gran patriota Domingo Goicuría.

Esperando la resolución de esa ilustre Corporación, quedamos en Patria y Libertad, compatriotas y amigos,

(Fdo). Sra. Isabel Otilia Almeida viuda de Ramírez, presidenta. Coronel Ramón Garriga y Cuevas, presidente del Consejo Nacional de Veteranos. Coronel Enrique Quiñones Rojas, vicepresidente de la Asociación "Carlos Manuel de Céspedes" y Dr. Tomás Cabrera, secretario.

D. de la marina, feb. 19/955



**PATRIMONIO
DOCUMENTAL**

OFICINA DEL HISTORIADOR
DE LA HABANA